

Porteurs de Paroles, place richebé à Lille, le 18 décembre 2010

A l'initiative d'Avenir et de quelques porteurs de rêves innovants.

La question :

**Qu'est ce qu'on mangera dans vingt ans ?**

Voici les différentes paroles recueillies par cet après midi de grand froid. Vous y trouverez un classement à l'initiative de celui ou celle qui a fait le compte rendu, à ne pas reprendre obligatoirement ? !

**Les chimistes : ils sont touchés par la malbouffe, mais sont souvent pessimistes sur nos chances d'y échapper.**

Dans 20 ans, on mangera des briques énergétiques chimiques, sauf si les gens prennent conscience. Laure-Aline, 28 ans, Sylvain, 26 ans

Dans 20 ans, on mangera des croquettes fabriquées dans des usines en Asie ; Rémy, 23 ans

Dans 20 ans, on mangera tous au macDo pour s'habituer aux OGM. Romain 20 ans

On mangera du macDo, même si on sait que c'est mauvais. Julie 16 ans

Dans 20 on mangera des légumes chimiques !

Dans 20 ans, on mangera des pilules car tout devient chimique, ça aura le goût des aliments mais ça n'en sera pas. Jérôme 24 ans

On mangera des saloperies industrielles de plus en plus car les gens réservent leur argent à des choses high-tech. Yann 26 ans

Pour les fêtes, on aura des billes moléculaires au goût violette dans nos coupes de champagne. Barbara et Johanna 16 ans

Dans 20 ans, on mangera de la cuisine moléculaire, fini les poêles pour cuire les œufs et place aux additifs. Barbara et Johanna 16 ans

Dans 20 ans, on mangera des pilules, car ce sera la mode, mais heureusement, des gens s'opposeront. Pauline, 14 ans, Morgane, 15 ans, Julie, 16 ans.

Dans 20 ans, on mangera de la merde pleine de produits chimiques, car l'agriculture, c'est un business. Myriam, 52 ans

**Les environmentalistes : ils sont conscients des problèmes environnementaux liés à l'agriculture.**

Dans 20 ans, on mangera des ogm cultivés dans des tiroirs au Japon. JC et Hadrien 18 ans

Dans 20 ans, on mangera tous bio, grâce à une prise de conscience, ou à cause de catastrophes. Virginie, 25 ans

Dans 20 ans, soit on aura résolu les problèmes de la planète, soit on mangera de la merde. Marie 24 ans

Dans 20 ans, on mangera que des trucs chimiques, au train où on abime la planète ! Ornella, 21 ans

Dans 20 ans, on mangera tous bio. Du vrai bio et du bio pollué. Sylvain, 60 ans

Dans 20 ans, on mangera n'importe quoi : de la baleine, de la pieuvre, de la biche. Ça m'écoeure : les animaux disparaissent. Fanny, 25 ans

Dans 20 ans, on mangera des produits venus du fond de l'océan, car ce que produit la terre ne sera plus suffisant. Michel, 74 ans

### **Les alternatifs : ils ont réfléchi à des débuts de réponses pour sortir de cette situation.**

Par des comportements individuels :

Dans 20 ans, on mangera moins de viande, car ça coûte cher en céréales. Gérard, 55 ans

Dans 20 ans j'espère avoir encore un jardin pour cultiver mes légumes. Valérie 23 ans

Par des décisions collectives :

Dans 20 ans, il y aura ceux qui auront les moyens de manger bio, et ceux qui mangeront le 1er prix nourri aux ogm et aux antibiotiques. Clémence 23 ans

Si les gens ne se parlent pas plus, il y aura de moins en moins de solidarité et donc on ne changera rien : on mangera de la merde. Moïra 19

L'idéal serait qu'on mange Bio, Local, Pas cher, et moins de viande, plutôt que du plastique. C'est possible s'il y a une volonté politique. JB 20 ans

### **Les cools : il n'y a pas de problème.**

Moi, je m'en fous d'où ça vient, du moment qu'on bouffe ! Pauline, 17 ans, Odile, 48 ans

Dans 20 ans, si il n'y a plus de poissons, ben tant pis, on s'adaptera. Bernadette, 62 ans

Dans 20 ans, on mangera bien. Comme aujourd'hui. Il n'y a pas de problème. Etienne, 61 ans

### **Les autres :**

Dans 20 ans, c'est la catastrophe. Il y aura plus de gens qui ont faim. Tout le monde achète au même prix, mais tout le monde n'a pas les moyens !

Est-ce qu'on mangera encore des produits français dans 20 ans, ou bien tout sera importé ? Sabine, 59 ans

Dans 20 ans on mangera Hallal. Nicolas 46 ans

Dans 20 ans, on mangera tous casher. Wassila, 21 ans.

### Les humoristes :

Dans 20 ans, on sera peut être mort, on sera mangé par les vers de terre. JF 24 ans

Si ça continue, dans 20 ans, on se mangera entre nous, parce qu'on est cons. Basile et Arsène 21 ans

Dans 20 ans, c'est ma femme qui fera à manger. Moi je sais faire les pizzas et les pâtes... je cherche une femme actuellement. Augustin 17 ans

Dans 20 ans, on mangera des racines. Lenny.